

El autonomismo alsaciano

En "Le Figaro", firmado por Fernando Rigny, ha aparecido un artículo titulado "El malestar alsaciano", que traducimos:

"He encontrado un alsaciano—comienza diciendo—un bueno y bravo alsaciano, de aquellos que adoran a Francia, que han sufrido por ella, que han padecido y luchado bajo el yugo extranjero, en los tiempos que el amar a Francia significaba poner en riesgo, a cada momento, su libertad, su hacienda y su vida.

—¿Qué explica—le he dicho—este "malestar", del cual se ha hablado en la Cámara y del cual hablan los diarios de los departamentos reconquistados y sobre el cual, incluso los alsacianos, no estáis todos de acuerdo? Aquí, no comprendemos eso.

—No—me ha respondido—No lo comprendéis y es lamentable! Hace cuatro años, desde la aurora radiante de nuestra liberación, que no se realiza otra cosa que cometer errores! Los poderes públicos están, no dudo lo más mínimo, animados de la mejor voluntad, pero no saben y no ven. De todas maneras, no es extraño que desde París no se pueda ver y menos todavía juzgar. Para darse cuenta de la situación, es necesario vivir en nuestros tres departamentos, informarse, sondear el alma popular y hojear las conciencias de los habitantes de las ciudades, y sobre todo, de las aldeas. Entonces se puede comprender lo que se denomina "el malestar alsaciano", y puede transformarse en una grave enfermedad, extremadamente peligrosa, si no se le precave radicalmente y sin perder tiempo.

La cuestión alsaciana-lorense, desde el día que se ha planteado, ha sido encubierta por un equivoco que ha engañado a la opinión francesa, y del cual se han aprovechado nuestros enemigos.

Una propaganda activa que se había de procurar, ha atenuado el entusiasmo de la vuelta al seno de la patria. Se ha producido una especie de desencanto y hasta otro tanto de desconfianza.

En ciertos lugares se ha considerado que Francia no ha hecho bastante para atenuar a Alsacia-Lorena las consecuencias de la guerra. La libertad, es cosa bella... pero no hay bastante con ello. Es necesario enriquecerse para vivir feliz. Y, como los negocios no prosperan y "nada funciona", todos han acabado por persuadirse que esta situación no tenía

otra causa que la vuelta a Francia. De aquí las críticas inabarcables con que la administración y las instituciones francesas; una oposición constante, pueril, insensata, a la asimilación legislativa, y el mal se ha propagado hasta tal punto, que, hace poco, esta cuestión ha sido planteada brutalmente a un conferenciante:

—¿Qué ventaja hemos conseguido al convertirnos nuevamente en franceses?

Hábilmente explotado, este estado de espíritu, que solo es el de una minoría, puede desarrollar el particularismo... ¿Sabeis lo que es el particularismo...? Es una cosa que se nombra así, porque no se osa a decir "autonomismo". ¡Es cierto que aquí todos somos franceses, pero antes que nada, alsacianos! Y se llega a ello, porque muy a menudo, cuando se dice "los franceses", se entiende por los otros... los que habitan en los viejos departamentos, quedando excluidos los alsacianos y los lorenenses.

Toda la cuestión de la asimilación gravita en torno de este estado de espíritu. Si la asimilación rápida tiene cada día más partidarios, es que halla dificultades y obstáculos, resultando de esta situación que se presenta amenazadora, que es peligrosamente favorable a la propaganda alemana, por lo que precisa anularla de todo. ¡Cuando se preconiza las leyes "locales", no se conoce esta situación!

Es cierto que un periodo de transición era indispensable, pero ya ha durado demasiado. El comisariado ha hecho una obra magnífica, pero esta obra no se puede prolongar. Hay que proceder rápidamente a la asimilación "completa", administrativa y legislativa. Esto no privará el mantener ciertas instituciones "locales", respetar las costumbres y las creencias del país.

Es necesario, finalmente, que el Gobierno disponga una contra-propaganda activa y bien organizada, para que no se engañe, con audacia, a las poblaciones alsacianas y lorenenses sobre las verdaderas miras de Francia.

Y que el Gobierno haga todo eso rápidamente, valientemente, energicamente... porque entonces habrá cesado ya el "malestar alsaciano". Los alsacianos y los lorenenses se revelarán tal como son en el fondo de su corazón y de su conciencia; ¡los más franceses de todos los franceses!

Los Estados Unidos y los problemas europeos

El senador Borah, que en el momento de la discusión del Tratado de Versailles fué el jefe de los irreconciliables, el 21 del pasado proponía una enmienda al proyecto de ley sobre el presupuesto naval, solicitando del presidente Harding que convocase a una Conferencia entre las potencias, la cual estaría encargada de estudiar las cuestiones económicas mundiales y de llegar a una reducción de los armamentos de tierra y de mar. La enmienda deja al presidente el cuidado de determinar las potencias que habrían de ser convocadas.

Esta enmienda ha sido acogida de manera diversa por los miembros del partido de los irreconciliables y se prevé que toda la cuestión de la participación de los Estados Unidos en las cuestiones europeas será objeto otra vez de las discusiones del Senado.

El senador Johnson, de California, ya acusa al senador Borah de faltar a sus antiguos principios, y se anuncia que el senador Lodge se propone combatir la enmienda.

Por su parte, el senador Borah ha declarado:

"Europa tiene necesidad que se vaya en su ayuda y es menester ayudarla. Nosotros nos hallamos ante este problema. Si no se aporta una solución, resultarán grandes sufrimientos para Europa y enormes pérdidas para la industria, el comercio y la agricultura. Incluso puede acontecer una nueva guerra, y en este caso los Estados Unidos podrían verse obligados a marchar a Europa para hacer otra cosa que asistir a Conferencias."

Tíñase usted las CANAS con el Agua Virginal, única que no mancha. FARMACIA DE LA MOREIRA

HOTEL MEUBLÉ

Desde 5 pesetas lujosas habitaciones para dormir. Baño. Servicio permanente. Pl y Margall, 5, y Mosén Femares, 2.

Cámara de Comercio

El señor Maiques presidió la sesión que, como dijimos, celebró el sábado la Cámara de Comercio, y en la que después de aprobarse el acta de la anterior y el cumplimiento de los acuerdos en la misma adoptados, dióse cuenta de varios asuntos nuevos que merecieron asimismo la aprobación de los reunidos.

Púsose a discusión el dictamen relativo a los trabajos realizados acerca de la constitución de la Junta de Obras del Puerto, y el oficio del Gobernador civil trasladando el telegrama de la Dirección general de Obras públicas sobre designación de vocales, y el debate, que fué muy largo, giró alrededor de la disposición del Gobierno que reduce el número de vocales de la Cámara en la Junta de Obras del Puerto.

Usaron de la palabra los señores Fe Castell, Montañés, Dutrús, Dionis y el presidente, que abandonó varias veces la presidencia para discutir desde los escaños, y terminó el debate poniéndose a votación si los vocales de la Cámara debían tomar o no posesión de sus cargos en la Junta del Puerto, con arreglo a lo que dispone el nuevo reglamento, y por 20 votos contra 4 de los señores Fe Castell, Montañés, Dutrús y Ponciano, se resolvió afirmativamente.

Se procedió con arreglo al articulado reglamentario a la elección de dos nuevos vocales, siendo nombrado por los navieros, el señor Dutrús, y

por los comerciantes—en votación—el señor Dionis, que obtuvo 15 votos, contra tres a favor del señor Alamar y dos en blanco.

En ruegos y preguntas se acogió con entusiasmo—expresándolo así el señor Maiques y el señor Dionis—una proposición del señor Banquells para que se elevase un dictamen al Gobierno, solicitando una subvención de millón y medio o dos millones de pesetas, destinadas a la construcción de un puente que una los terrenos aledaños a la Granvía con el camino del Grao.

Y tras algun otro ruego y preguntas de escaso interés, terminó la sesión.

En el Gobierno civil

Como anunciamos, el día 11 del corriente se reunirá la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor Serrano.

—El próximo jueves se celebrará simultáneamente en la Diputación provincial y en la Dirección general de Administración local la subasta para la construcción de la carretera de Cuart a Domeño, por la cantidad de 130.846,41 pesetas, a la baja. Los pliegos del concurso se admitirán hasta la víspera, a la una de la tarde.

—El Gobernador civil nos manifestó esta mañana que había suspendido la constitución de la Junta de Obras del Puerto hasta que la Junta de Reformas Sociales designe el correspondiente vocal obrero.

Un tesoro egipcio

Gran descubrimiento en Tebas

El Valle de los Reyes

Lord Carnarvon y Mr. Howard Carter han revelado a un numeroso grupo de amigos lo que promete ser el más sensacional descubrimiento de arqueología egipcia del siglo.

El hallazgo consiste, entre otros objetos, en la tumba del Rey egipcio Tristán Khamen, uno de los famosos Reyes hereditarios de la dinastía XVIII, quien llegó a ser adorado con el nombre de Amen.

Poco se conoce de los últimos Reyes, incluso de Tristán Khamen, y el descubrimiento añadirá, seguramente, inapreciables datos a los conocimientos que poseemos de este periodo, y de la gran ciudad de Le-el-Amarna, que fué fundada en el siglo XV antes de Jesucristo, por Amenhotep IV, el primero de los Reyes hereditarios.

El notable descubrimiento es el primer grupo de pinturas y perspicaces trabajos. Durante dieciséis años lord Carnarvon, auxiliado de Mr. Howard Carter, han ido excavando en el recinto de la antigua Tebe, situada en la margen izquierda del Nilo en Luxor. A veces se encontraban datos históricos, pero ninguno de efectivo valor llegó a hallarse, a pesar de la diligencia con que fueron exploradas para la industria, el comercio y la agricultura. Incluso puede acontecer una nueva guerra, y en este caso los Estados Unidos podrían verse obligados a marchar a Europa para hacer otra cosa que asistir a Conferencias."

Desde hace siete años comenzaron las excavaciones en el Valle de los Reyes. Aquí también los arqueólogos tuvieron poco éxito. Esto dió origen a que en algunos momentos se sintieran desalentados los exploradores; pero jamás perdieron la ilusión.

Los trabajos continuaron sistemáticamente, y al fin, la inquebrantable constancia de mister Carter, fué recompensada con el descubrimiento de la Real Necrópolis del Imperio febanio.

—Está situada inmediatamente debajo de la tumba de Ramsés VI, en forma completamente oculta.

Mr. Carter cubrió el recinto y telegafió a lord Carnarvon, quien al instante salió de Inglaterra. Ni uno ni otro pudieron sospechar las maravillas que contenían aquellos lugares.

La puerta exterior fué cuidadosamente abierta, y apareció una gradenería de unos dieciséis escalones que conducía a un profundo pasillo de veinticinco pies.

La puerta interior se encontró sellada como la exterior, y como la anterior, también estaba reforzada, en tal forma, que difícilmente se podría franquearse.

Cuando, al fin, los exploradores pudieron penetrar en aquel recinto, quedaron sorprendidos por el hallazgo que apareció a su vista, a la que no querían dar crédito.

Primero vieron tres estatuas yacentes, relucientes, de exquisita talla, representando sus cabezas a Typhon y Hathor las dos primeras, y la de un león la última.

Sus pedestales estaban admirablemente tallados, incrustados con marfil y piedras preciosas. Además aparecieron numerosas cajas exquisitamente labradas.

Una de ellas, de ébano, tenía incrustaciones de marfil y ostentaba relucientes inscripciones; otra contenía emblemas de ultratumba, y las

restantes conservaban ropajes reales, ricamente bordados; valiosas piedras, sandalias de oro, y exteriormente se iban pintadas, representando diversas escenas de caza.

Había un banquillo de ébano, incrustado de marfil, con sus patas representando, en talla delicadísima, extremidades de palmitos; y otro, más pequeño, labrado con idéntico esmero.

Bajo una de las tumbas se encontró la estatua del trono del Rey Tutankhamen, que seguramente es uno de los objetos más preciosos de cuantos se han descubierto.

También se hallaron pesadas y relucientes sillas con los retratos del Rey y de la Reina, incrustadas con turquesas y otras piedras preciosas.

Aparecieron también, ante la vista de los descubridores, dos estatuas de tamaño natural, bituminadas, del Rey, con aplicaciones de oro, sosteniendo un cetro de oro en forma de maza. Sus cabezas están ricamente adornadas con diademas preciosas; sus facciones son de admirable realismo, y sus ojos, formados con cristal.

Hallábase también, entre la multitud de valiosos objetos, cuatro carros, cuyos testeros ostentan rica periferia y áureas decoraciones; sus asientos aparecían cubiertos por finas pieles de leopardos.

Entre el sinúmero de objetos notables se encontraban cetros reales, uno de ellos de ébano, figurando la cabeza de un asiático, y el puño de oro; otro, de preciosa filigrana; el banquillo de un trono, que representa en su talla al Rey, sosteniendo bajo su planta la cabeza de un asiático prisionero de guerra; varios instrumentos de música, de bronce reluciente; preciosos vasos de alabastro con intrincantes e incomprensibles signos, y una enorme cantidad de provisiones.

Una de las cajas contenía voluminosos rollos de "papyrus", de los que se esperan interesantes revelaciones históricas.

En otra habitación interior se advertía, en revuelta confusión, muebles, camas de oro, ricos vestidos de lino ya mencionados, y tan numerosos, que aún no ha podido penetrarse por completo en la estancia. Muchos de estos objetos están en buen estado; más no así la mayor parte que se encuentran muy deteriorados.

Con el mayor esmero se está procediendo a recogerlos y se espera que, bajo la sapiente dirección de Mr. Carter, podrán conservarse.

El descubrimiento aclarará muchos puntos oscuros de la dinastía XVIII, entre otros, el de Smenekh kara, no sólo fué coregente con Akhenaten, sino que, según parece, debieron morir o ceder el Trono a un mismo tiempo.

Lo que añade mayor interés a este descubrimiento, es el que aun existe un tercer recinto cerrado, que significativamente guarda las dos figuras del Rey, ya descubiertas, y se espera que allí se encuentre la verdadera tumba del Rey Tutankhamen y la de algunos miembros de su familia.

Hasta que el cúmulo de objetos descubiertos sea recogido, no se podrá penetrar para reconocer el contenido de esta tercera morada.

En el Hotel Palace

Gateau des Rois

Al cronista le conturba esta confusión. Elegantes y hombres trascendentes, abigarradamente mezclados. Lo más selecto de los hombres que piensan y lo más exquisito de los hombres que jamás han pensado en nada, asistían a la cena de los Reyes en el Palace.

El comedor, coquetamente engalanado. Estampidos de fulminantes, serpentinadas desarrollando graciosas líneas, música, danzas exóticas, alegría, gestos pintorescos, juventud.

De plato a plato se baila despreocupadamente. Risas de mujer como perfumadas de vida. El señor Banquells observa con ademán reconcentrado y pensativo, mientras la luz intensa rie en su cabeza roja y brúñida. Ossorio Gallardo pasea entre los que danzan, con las manos en los bolsillos y un gestecillo de hombre que está en el secreto de lo humano. Daniel Devis está mirando, mirando, como midiendo con la vista los pasos para lanzarse a la locura del baile sin perder un punto su austera elegancia...

¡Y el cronista es el que quisiera estar en el secreto! No lo está. No logra hallar el secreto que preocupa a Banquells, que hace sonreír a Ossorio Gallardo, y mantiene el mismo de nuestro amigo. Y contempla más la belleza de las damas y damitas bellísimas, la bella señora viuda de Laurens y sus Marga y Regina, dos portentos de gracia; la señora de Le Grell; Lolita y María Moleiro, tan simpáticas; las señoras de Albán, Mazarredo, Calabrux, Calleja, Amat, Testor, Alifio, tan distinguidas y hermosas... Nadie parecía conocer el secreto. Hasta mi amigo el filósofo budista estaba desconocido y mudo, muy serio.

Pero las risas cantaban el secreto: la juventud y el amor. Champán, más champán. Música. Alegría. El principio de la sabiduría es el amor. Enamorarse del amor es el secreto que entre la alegría y la encantadora locura de la noche iniciaba su gesto y su misterio.

Había terminado la fiesta. Frío. El cielo, muy alto y gris. Hasta el coche, el filósofo que no supo revelar el tono de la noche de optimismo, me sigue. ¡Al diablo! ¿Para qué puede servirme un filósofo y su sabiduría?

DORIAN GREY.

Las grandes revistas teatrales

En el teatro lírico se ha sufrido una gran transformación durante los últimos cinco años, pero transformación que no solo afecta al teatro escallano, sino en general, a todos.

Las célebres operetas vienesas, con toda la corte de sus imitaciones, hoy ya cansan a los públicos, son obras *démoué*. Nos es lejana la época que nos entusiasmanaban y llenaban los teatros "La viuda alegre", "La duquesa del Bal Tabarin", etc., y hoy esto no se consigue, si no es a costa de ser interpretadas por excelentes compañías, en cual caso se va a ver a los intérpretes y no a las obras.

Y es que los públicos se han acostumbrado a las obras de gran visualidad, a las revistas.

En Valencia se han puesto algunas verdaderamente admirables: "El príncipe Carnaval", primero, y "Arco Iris", después, fueron dos aciertos, pero como son obras exclusivamente de visualidad, para llamar más y más la atención de los públicos hay que seguir también mejorando su presentación.

Así, en la actualidad, la revista que más ha llamado la atención, es "Cri-Cri", estrenada en el Principal Palace de Barcelona en el mes de octubre último.

Los gastos que ha costado poner en escena esta obra, se cuentan por cientos de miles de pesetas; es una verdadera notabilidad cada uno de los cuadros en que está dividida. Pero es que no solo han sido las pesetas gastadas y a simple vista se ven, sino que la dirección artística ha llegado a los más pequeños detalles, haciendo que los artistas encarnaran exactamente en el pensamiento del autor, que fueran de silueta semejante, etcétera.

Y esta obra, capaz únicamente de defenderse en una gran ciudad como París o Barcelona, es la que en breve se pondrá en Valencia, debido al desinterés de los empresarios de Apo, que la han contratado. Esto eleva la categoría del teatro, que ha visto desfilar los mejores espectáculos, y pone a Valencia a la altura que merece, y seguramente que el público responderá a la valentía de la empresa.

Lea usted todos los días

La Correspondencia de Valencia

La Industria Regional

Compañía Valenciana de Cementos porland

El motivo

Una amable invitación recibida el sábado último, nos proporcionó ayer una excursión llena de atractivos, por las personas con las que pasamos unas cuantas horas, por la esplendidez del día y por habernos servido para ponernos en contacto con una manifestación espléndida de la industria valenciana, digna de ser conocida por todos, por lo que significa para la riqueza regional y lo que representa como esmero de unos cuantos patriotas, que han sabido hermanar el interés particular con el buen nombre de Valencia.

El motivo de la excursión no podía ser más simpático; la entrada en la empresa de los señores Soto, García del Moral y Campos Crespo, de la fábrica de cementos "La Valencia" na.

El viaje

Entre ocho y nueve de la mañana salieron de Valencia los invitados en alegre caravana automovilista. Era éstos, además de los señores antes mencionados: don José Pérez Asensio, de Alicante, y don José García del Moral.

Don Pablo Padilla, coronel del 5.º regimiento de Zapadores Minadores; don Miguel López, jefe de la Comandancia de Ingenieros; don Luis Dícanta, jefe de Obras públicas; don Vicente Sanchis Tarazona, segundo jefe de Obras públicas; don Fructuoso y don Salvador Iranzo, ingenieros, en representación de la Compañía de Tranvías; don Arturo Píera Barberá, ingeniero-director Caminos Ayuntamiento de Valencia; don Miguel Torres, ingeniero, en representación del señor Pichó y Cooperativa de Electricidad; don Julio Hernández, ayudante de Obras públicas de Albacete; don Marcelino Cuesta Barrios, de Albacete; don Jaime Belda, fotógrafo de Albacete; don Castor Arcos, de Albacete; don Angel Romani, arquitecto; don Víctor González, idem; don Luis Cabelo, idem; don Luis Testor, ingeniero del Puerto; don José Igual, ingeniero del Ayuntamiento; don Rafael Albiñana, abogado de la Compañía; don Marcos, don Fernando y don José Portá; don José Andreu Blasco, de Torrente; don Joaquín Castelló, redactor del "Heraldo de Castellón"; don Pedro López Ortega, teniente de Artillería; don Héctor González; don Rafael Alapont; don Enrique Songel; don Aurelio Silvestre, médico de Buñol; don Enrique Ortí, en representación de Alcoy; don Aldino Fernández, de Torrente; don Emilio Ballester, de Castellón; don Renán Azzati, de Valencia; don Gregorio Arcos, de Albacete; don Julián Guerrero, de Utiel; nuestro compañero señor Corvera Aviñó, secretario del señor García del Moral y Crespo; don Vicente Vila; don Manuel Peris, arquitecto; don Francisco Almenar, idem; don Francisco Mora Berenguer, idem; don Enrique Nebot, ingeniero; don Martín Feduch; don José Wieden; don Emilio Ferrer Galindo, y representantes de "El Mercantil", "El Pueblo", "La Voz" y "La Correspondencia de Valencia".

—Esperaban en Buñol a los expedicionarios, los señores Ridaura y Serrotas, el Alcalde y demás autoridades locales y algunas representaciones que esperaban allí desde anteañoche.

Un sistema de tres cintas transportadoras trae los ladrillos a la plataforma de los hornos. Los hornos son verticales, de 8 metros de altura y 3,3 y 2,5 metros de diámetro. Tienen las parrillas con movimiento automático y trabajan con alimentación de aire de alta presión, hasta 200 milímetros. La producción llega a 70 resp 60 resp, 50 toneladas diarias, según día.

Estos hornos son de un nuevo sistema, y en un principio nadie suponía que pudiera dar tan buen resultado; hoy están muy discutidos entre los especialistas, pues varios opinan que son más ventajosos que los hornos rotativos. La mayor ventaja de estos hornos, aparte de otras varias, es que, con menos consumo de carbón, se obtiene un clínker muy homogéneo, cosa que hasta hoy solo se pudo conseguir con hornos rotativos.

Del clínker que sale de los hornos se hacen ensayos preliminares en el Laboratorio. Un almacén grande de clínker asegura una marcha continua de los molinos. El transporte del clínker de los hornos a este almacén, hoy solamente por parte, es automático por falta de aparatos, ya contratados de América.

La experiencia enseña que clínker fresco del horno se muele menos fácil que clínker que se ha quedado unas semanas en el almacén. Por su molida dispone la Compañía de dos aparatos diferentes: un molino combinado con un aparato que extrae el polvo bastante fino del material en molienda, remitiendo el grueso al molino para su trituración perfecta, y otro molino combinado de dos cámaras, de que el cemento sale con la finura definitiva. El primer aparato

pondiente a la combinación química de un buen cemento, mezclar las materias finamente molidas con mucho cuidado e igualdad; calcular la mezcla en una temperatura que asegure los procedimientos químicos, que hacen de la mezcla el cemento, y moler el producto de la calcinación que llamamos "clínker" tan fino que posible.

Las canteras de la C. V. C. P. contienen tres clases de materiales: calizas propias, una piedra dura hasta 96 por 100 de carbonatos de cal y muy poca magnesia, margas, calizas blancas con 70 a 90 por 100 de carbonatos y arcillas, o mejor dicho, margas arcillosas con 40 a 50 por 100 carbonatos y 50 a 60 por 100 materia arcillosa. Componentes que en proporciones podrían perjudicar el cemento como sulfatos y silicatos o magnesia no existen en las canteras de la Compañía. Los bancos están siempre bajo la comprobación del Laboratorio. Ya en la cantera empieza la preparación de la mezcla. El químico, a base de sus trabajos, indica al encargado cuantas vagonetas de margas y caliza proporciona el material que entra en las tolvas. A la fábrica se mandan dos clases de material: arcilla ya mezclada y una mezcla de margas y caliza. Las arcillas pasan una machacadora, después un tubo secador. Saliendo de esto son trituradas a sémol y entran en un silo de cemento armado, que caben 160 toneladas. De esta sémol se hacen análisis químicos en el Laboratorio. La mezcla de caliza y margas también es triturada por machacadoras. Como no necesita secarse, pasa directamente de las machacadoras a molinos de bolas, que la reducen a sémol. Esta sémol entra en dos otros silos de cemento armado, cada uno cabiendo 180 toneladas. También la sémol de este material es analizado en el Laboratorio a base de estos análisis; el químico de la fábrica indica la relación de la mezcla de las dos clases de material, que se efectúa para má quinas repartidoras especiales. Una rosca de ocho metros hace una mezcla preparativa, y un elevador suministra el material a los tres tubos finidores, que reducen el material a una finura suficiente para asegurar una calcinación perfecta. Los tres tubos producen hasta 16 toneladas por hora. El polvo es levantado a un sistema de silos grandes, cada uno cabiendo 250 toneladas. Hay seis de estos silos, que se rellenan uno después del otro. En el mismo tiempo que se rellenan tres de este modo, se evacúan los tres otros a una vez. Así se mezclan los contenidos de tres silos, y si por caso habría desigualdades en la composición de la mezcla, combinando tres silos, se consigue una mezcla que difiera menos de un medio por ciento en su composición. El polvo es analizado antes de entrar en los silos grandes y después. El polvo, saliendo de los silos, es levantado por un elevador al segundo piso de la casa de las prensas y pasa dos aparatos mezcladores, en que se añaden 8'10 por 100 de agua. Se forma una masa de la consistencia de tierra húmeda, y esta masa cae en las dos prensas dobles de martillo, para ser dada la forma de ladrillos. El carbón preciso para la calcinación por parte, se añade al material antes que éste entre en los aparatos mezcladores por aparatos automáticos.

La fábrica

En frente a la estación de Buñol, a tiro de bala de las pintorescas Ventas, álzase en una de las colinas blancas que sirven como de avanzada a las altas sierras que se dibujan en la lejanía, un primoroso edificio encerrado en la meseta.

De lejos semeja un castillo feudal; la ilusión sería perfecta sin las nubes de humo que se escapan de los hornos de calcinación y sin los innumerables cables, siempre en movimiento, que trasportan en vagonetas el material terminado, desde la fábrica a la estación del ferrocarril. La ascensión a la fábrica resulta poco fatigosa. En lo alto de la torre, como homenaje a los invitados, ondea la bandera de España, y nuestro pensamiento añora otra enseña junto a ella, la de nuestros amores, la bandera valenciana.

Frente al pabellón destinado a gabinete químico, recibió a los expedicionarios el ingeniero señor Klehe, un alemán muy enterado de este ramo de la industria, y el jefe del laboratorio, señor Leal.

Como preparación a la visita, el señor Klehe dió unas explicaciones indispensables para la mejor comprensión de aparatos y manipulaciones.

Lo que se hace en la fábrica

Todo el secreto de la fabricación de un buen cemento es: utilizar materias primeras, que dan la posibilidad de fabricar una mezcla corres-



Rogad a Dios por el alma de

Don José Marí Mozón

Médico, condecorado con la cruz de primera clase del Mérito Militar,

falleció hoy, a las 12'45 de la mañana, a los 52 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica de Su Santidad

E. I. P.

Sus desconsolados esposa doña Amalia Soler y su hijo Félix, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará mañana, a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, Luis Vives, 2, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.

es más complicado, pero necesita menos fuerza; el otro, mucho más sencillo, pero necesita más fuerza.

La producción de esta sección son 10 toneladas por hora. El cemento, sacado de los molinos es regularmente analizado, y entra por un sistema de roscas transportadoras en nueve silos muy grandes, cada uno cubriendo 1.500 toneladas. Estos silos aseguran la posibilidad de suministrar un cemento bien reposado, cosa muy importante. El silotaje, sin duda, es parte de una buena fabricación, como la mezcla y la calcinación, y preciso para la seguridad de los clientes.

Hasta hoy el envase se hace por pulso. Los aparatos para envase automático también son comprados y llegarán pronto.

Los sacos con el cemento son trasladados al muelle de la Compañía por medio de un cable aéreo. Un almacén pequeño al lado del muelle facilita la carga de hasta 20 vagones a una vez.

La Compañía dispone de un taller de reparaciones con tres tornos, máquina afrezar, máquina acepillar, sierra automática, máquina para curvar planchas de hierro y dos máquinas ataladrar. En la carpintería hay una sierra-cinta, un torno y una máquina acepillar. Tampoco falta un taller para los electricistas y una fragua.

El Laboratorio es equipado con todos los aparatos para los ensayos químicos y físicos más modernos. Una prensa para ensayos hasta 500.000 kilos está en camino.

El movimiento de todos los aparatos y máquinas es a base de la fuerza eléctrica, producida en un salto en Jorquera (Albacete), con una producción de 2.000 kilovatios, llegando el corriente con 27.000 voltios, que se reducen a 225 voltios en una instalación de transformadores.

El Consejo

El Consejo de Administración de la Compañía son:

Don Rafael Ridaura Soria, presidente.

Don José Serratosá Nadal, gerente.

Don Vicente Vila Serrano, secretario.

Don José Serratosá Mir, tesorero.

Don José Andren Blasco, vocal.

El total de las acciones está en poder de varios señores.

El valor total de lo invertido en el negocio son 7.324.000 pesetas hasta el 31 de diciembre.

La dirección técnica está a cargo del señor don Teodor Klehe, químico especialista en esta clase de industria, con experiencia de 26 años, que goza de gran fama en su país, y que aquí seguramente lo logrará igualmente.

El trabajo del Laboratorio está a cargo del señor don Jesús Leal, especializado en estos trabajos y muy merecedor de todo elogio.

La comida

A la una y media próximamente de la tarde daban por terminada la visita los expedicionarios, cubiertos de polvo, pero con la sensación de que aquel polvo se ha de traducir en riqueza y bienestar.

En las Ventas, en el restaurant "Villa Alegre", sirvióse a los invita dos un opipar banquet; y todo en aquel restaurant respira limpieza y aseó; parece impregnado todo del espíritu diligente de la dueña, la bella Dorocea. Fue un menú espléndido, mezcla de cocina exótica con platos castizamente valencianos, y hubo a los postres derroche de champagne.

Hablaron el Alcalde de la villa, expresando su reconocimiento a la Sociedad Valenciana de Cementos, por los elementos de riqueza que ha aportado al pueblo; don Manuel García del Moral, en nombre de la Sociedad comercial que ha prestado recientemente sus energías al negocio; don Joaquín Dienta, que expresó su sincera admiración por la magnitud del negocio emprendido, y el señor Serratosá.

Este leyó unas cuartillas, y como en ellas se contiene el historial de la fábrica, vamos a reproducirlas.

Señores: Los que habéis tenido la bondad de aceptar nuestra invitación para visitar la fábrica que acabamos de instalar, conociéndonos a los que formamos esta Compañía, que tan lejos están nuestros negocios de esta industria, por lo menos habréis sentido la curiosidad del por qué nosotros, que apenas si sabemos vender bacalao y sardinas, nos atrevimos con esta empresa, y cómo se hizo el milagro.

Para calmar esa curiosidad, y para que conozcáis muy a la ligera el proceso de esta fábrica y los sacrificios hechos, permitidme os lea estas cuartillas.

En octubre de 1914, un amigo íntimo que formaba parte de la Sociedad que explotaba la primitiva fábrica de cementos y calces, que hoy ocupan nuestros almacenes de saquerío y utensilios de fábrica, nos pidió ayuda de 50 a 60.000 pesetas.

Esta cantidad fué aumentando considerablemente, y como el resultado práctico demostraba que aquella pequeña fábrica nunca podía ser un buen negocio, decidimos formar una Sociedad Anónima, para lo cual liquidamos la participación que tenían los antiguos dueños y formamos la Compañía Valenciana de Cementos, con un capital de 1.000.000 de pesetas.

En mayo de 1917, fecha de la constitución de esta Compañía, emitimos y desembolsamos el capital de un millón de pesetas, representado en cien acciones de diez mil pesetas, que nos

repartimos entre los cinco consejeros que forman esta Compañía.

Con este capital se compraron las nuevas canteras y se hizo la nueva fábrica. Toda la maquinaria hubo de encargarse en España, pues debido a la guerra nada podíamos recibir de los países únicos que construían con garantía esta clase de maquinaria.

El resultado de toda aquella maquinaria fué deficiente, y esto, unido a que los cementos naturales cada día tenían menos aceptación, nos decidimos a pedir a la casa Krupp nos mandara un ingeniero especializado en cementos, y al poco tiempo tuvimos la suerte de que la persona recomendada por la casa Krupp que venía a ponerse al frente de nuestro negocio fuera nuestro hoy director señor Klehe, el cual, apenas llegado, nos hizo ver lo difícil que era trabajar con aquella clase de maquinaria, aconsejándonos que, dadas las buenas condiciones que reunían nuestras canteras, debíamos ir a montar una fábrica de cemento artificial, que sin duda había de ser un gran negocio.

En septiembre de 1920 hicimos una ampliación de capital de pesetas 1.500.000, representado por 3.000 acciones de 500 pesetas cada una, que nos repartimos entre los consejeros.

Nuestro ingeniero director, acompañado de nuestro gerente, fueron a Alemania y compraron toda la maquinaria para una instalación completa de 200 toneladas de producción diaria a base de cuatro hornos, recibiendo la primera expedición en septiembre de 1920, y un año después todavía no habíamos recibido el completo para poder mover los dos hornos y poder producir las primeras cien toneladas diarias proyectadas.

Entonces, decidimos pedir otros dos hornos a la casa Krupp para producir lo menos doscientas toneladas diarias, ya que la maquinaria instalada era para una doble producción, y como ya habíamos gastado el capital de la última ampliación, recurrimos a la ley de protección a industrias, solicitando otro millón y medio de pesetas, del cual conseguimos un millón y cuatro, que cobramos, en bonos del Tesoro en marzo de 1922.

Desde esa fecha y a medida que iba llegando maquinaria, nos fuimos apercebiendo de que la empresa era superior a nuestras fuerzas, ya que teníamos que atender nuestros negocios por conducto de un amigo querido, propusimos a don Manuel Soto se encargara de la parte comercial de este negocio, ya que él, con la poderosa organización que tiene en sus negocios con los Figueras y Campos, le había de ser muy fácil dar salida a toda nuestra producción, y a nosotros facilidades para terminar nuestra empresa.

El 22 de julio último hicimos este convenio, el cual apenas si hace dos meses se puso en vigor; debido al retraso enorme en recibir la última maquinaria, que debiendo venir en junio, ha llegado en noviembre.

Muy a la ligera, esta es la historia del por qué nosotros venimos a Buñol a montar esta fábrica, pero nos sería muy difícil detallar los disgustos, sinsabores y sacrificios pasados, ya que con motivo de la guerra, todo fueron dificultades y todo se consiguió a fuerza de grandes sacrificios.

Ahora depende de vosotros el éxito que esta obra pueda tener. La bondad de los materiales es recomendable, y puede competir con los de más fama y calidad.

Aquí está la prensa, que puede darle pronta fama, acreditando la marca RAIFA en brevisimo tiempo.

Aquí están las autoridades, que no solamente pueden permitir se gasten nuestros cementos en obras públicas, sino recomendar sean los únicos que se empleen, por ser producción regional y reunir tan buenas condiciones como los mejores; y a vosotros, los directores de todas las obras de Valencia y su provincia, os pedimos vuestra ayuda, ya que de vosotros depende nuestro éxito. La autoridad en cementos de nuestro ingeniero director señor Klehe y la competencia de nuestro químico señor Leal, nos permiten garantizaros que con su sistema de fabricación, el material ha de ser siempre homogéneo y de gran resistencia.

A todos, pues, os pedimos vuestra ayuda, siquiera sea por ser una industria nueva en nuestra región, que puede ser mañana orgullo de Valencia, y al mismo tiempo para no depender de otros mercados, de cuya conveniencia nadie puede dudar, y prueba de ello es que apenas salió nuestra marca, la competencia bajó los precios extraordinariamente.

Confiamos, pues, en vuestra ayuda, y unos hombres de buena voluntad que durante ocho años vienen laborando en esta obra donde arriesgaron su nombre, su crédito y su fortuna hecha durante toda una existencia de trabajo, os lo agradecerán al mismo tiempo que os dan las gracias por vuestra amable visita.

Cerró los bandos el señor Klehe. "No es nuestra producción de cementos la más completa, la más fuerte, la más sana, pero si podemos asegurar que los productos que elaboramos están hechos a conciencia y son merecedores de la confianza de nuestros clientes". Estas discretas palabras fueron acogidas con grandes manifestaciones de simpatía.

El regreso

A las cuatro de la tarde regresamos

ban a Valencia las expedicionarios, satisfechos de no haber perdido el día, con el ideal de amor a la región acrecentado por el ejemplo de estos buenos patriotas, que dedican energías y dinero a contribuir a su gran deza.

Fotografía y pintura

El fotógrafo señor Barberá y algunos otros impresionaron unas cuantas placas de la visita.

También se sacaron algunas películas, que admirará el público en uno de los cines de la capital.

NOTICIAS

Con referencia al suceso publicado en estas columnas comentando la sesión última del Ayuntamiento, hemos recibido una carta del concejal señor Catalá, rectificando las versiones molestas para los valencianistas, dadas del discurso de aquel edil.

El señor Catalá manifiesta que en sus impugnaciones a doctrinas o actuaciones regionalistas, no se ha referido ni ha pretendido atacar a las personas que defienden aquellas, cuya honorabilidad proclama, reconociendo que sus actividades valencianistas, son exclusivamente ideales y de pura intención patriótica.

Agradecemos al señor Catalá estas palabras, que aclaran debidamente las referencias que teníamos de su discurso pronunciado en el Ayuntamiento.

El mismo carácter político (a que queda reducida la impugnación antivalencianista el señor Catalá) ha tenido nuestra réplica del sábado. Respetuosos siempre con las personas, pero cuando las nuestras son atacadas advertimos nuestra divisa. Cuando advertimos el ataque personal, personal hicimos la réplica, que se refería solamente a la gestión administrativa del señor Catalá, que aunque consideremos perjudicial a nuestro Municipio, lo es por motivos que no afectan a su personal honradez y moralidad.

COMPRESOS de Fosfo-Glicol-Kola Doménech en pastillas. Gracias al paladar, poco volumen y dosis exacta.

Hoy hemos tenido mañana nubosa, en la que la humedad relativa ha subido a 72°, y la brisa del Sur no ha logrado restablecer el equilibrio atmosférico.

La temperatura ha sido de 4° en la madrugada y 13 a la sombra al mediodía, acusando el barómetro una presión de 768 milímetros.

Por la tarde, la brisa se ha inclinado un poco al Sur y el cielo se ha despejado, brillando el sol.

Farmacia de guardia para el día 8 de enero de 1923, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana del siguiente día.

Don José Aliño, plaza de Blasco Ibañez, 6; don Claudio Martí, Pascual y Genis, 15; don Porfirio Ruiz, Jerusalén, 21; don Rafael Morant, Cuarte, 51; don Ramón Moreno, plaza de Calatrava, 2; don Daniel Felloso, Peris y Valero, 26.

Pobladors marítimos: Don Julio Valiente, Avenida de los Aliados, 28; don Víctor Romani, Escalante, 192.

El rey de las vísceras llamó al gran Hipócrates al estómago, que tiene el papel de primer actor en la mayor parte de los dramas patológicos. Para evitar y curar sus males, pues obra también como preventivo, hay que tomar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que abre el apetito y tonifica.

El letrado don Francisco de P. Nogué ha cambiado su domicilio y despacho a la calle de Roterós, número 14, principal.

La Unión Escolar Católica de De recho ha comenzado hoy a celebrar las funciones benéficas que anunciamos en el teatro Principal.

Esta tarde a la hora en que cerramos nuestra edición, el notable pianista Leopoldo Querol está dando un concierto, y mañana, a las 5:30 de la tarde, se verificará una velada, cuyo programa es el siguiente:

Discurso por don Enrique Colomer Vidal, de la Comisión organizadora.

Estreno de la comedieta escolar en un acto de Burafies-Hediger. "Lo que puede una mirada".

Representación de la comedia en tres actos y en prosa, original de Muñoz Seca, "El conflicto de Mercedes".

Los entreactos serán amenizados por el trío "Berbia", acompañado de notable jazz-band, señor Ayoldi.

Consulte con su médico y muchas veces le dirá que el estreñimiento pertinaz que usted padece es debido a la anemia que le consume. En este caso los ferruginosos están contraindicados, pero encontrará un remedio heroico en la HPMOGLOBINA LIQUIDA DR. GRAU.

HIJOS DE LUIS AMADOR.—San Vicente, 10 al 14. Actualmente, considerables rebajas de precio en todos los artículos, con el fin de terminar las existencias de invierno y dar cabida a las extensas colecciones de novedades próximas a recibirse, para las fiestas de primavera.

Cerezo-Lactina J. Climent, Alimento vegetal completo para enfermos, convalecientes, ancianos y niños.

El doctor Rafael Vilar Fiol, de regreso de su viaje al extranjero, se ha encargado nuevamente de su clínica de enfermedades de la boca y dientes (Derechos, 1).

Hemos recibido el número 90 de "Arenillas de Oro", que publica entre otros trabajos literarios del canónigo señor Omos Canada, Jesús Cabedo, Carlos de Vicente, Pascual Lull Jiménez, L. Mento, Payá Espinós y otros, y un trozo muy hermoso del señor Ortega Muñilla.

Es un número muy recomendable por lo interesante.

PIKMENTINE.—Tinte para cabello. Belleza, naturalidad, duración unima seis meses. Venta farmacias, droguerías. Depósito general para España, Cuarte, 51, farmacia.

NECROLOGÍA

Ayer fueron conducidos al Cementerio general los restos mortales del señor don Eduardo Enriquez Aguilera, interventor en ruta de la Compañía del Norte.

El triste acto constituyó manifestación sentidísima de duelo, y a él se adhirieron gran número de compañeros y amigos del malogrado Enriquez.

Presidieron el duelo el hermano del finado don José Enriquez, el jefe de la estación de Valencia don Julio de Miguel, los inspectores don Emilio Amodeo y don Arturo Pérez Verdú y el jefe de la inspección don Ramón Codes.

A la desconsolada familia reiteramos nuestro pésame, deseando que las pruebas de afecto de ayer sirvan de lenitivo a su pena.

Numerosos amigos del señor don Luis Doménech Silvestre ofrecieron su pésame por el fallecimiento de dicho señor, asistiendo ayer a la conducción de su cadáver.

El duelo, que era nutridísimo, fué presidido por el hijo del finado don Enrique Doménech e hijos políticos don Vicente Boigues, don Juan Pérez Aimerar y don Juan Soler.

Reiteramos nuestro pésame a la familia doliente, deseando que hallen el lenitivo que su aflicción demanda.

En la Casa de la Ciudad

El Alcalde nos ha manifestado que está dispuesto a satisfacer los alquileres de casa-habitación de los maestros en la cuantía que antes percibían, sin perjuicio de lo que se resuelva en su día sobre el aumento concedido por la Junta local.

—A los efectos del artículo 146 de la ley Municipal, queda expuesto al público, por término de quince días, en la sección de Hacienda de la Secretaría municipal, el proyecto de presupuesto ordinario para el año económico 1923-24.

Durante el indicado plazo podrán formularse las oportunas reclamaciones.

Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por quince días, para oír reclamaciones en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de diez caballos de fuerza en la casa número 25, bajo, de la plaza del Maestro Ripoll, solicitada por don Gaspar Muria, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 30 del actual mes.

Valencia 3 de enero de 1923.—El Alcalde, José María Albor.

—Esta Alcaldía ha resuelto abrir juicio contradictorio, por quince días, para oír reclamaciones, en el expediente acerca de la instalación de un motor eléctrico de diez caballos de fuerza en la casa número 25, bajo, de la plaza del Maestro Ripoll, solicitada por don Gaspar Muria, terminando el plazo para reclamar en contra de la misma el día 30 del actual mes.

Valencia 12 de diciembre 1922.—El Alcalde, José María Albor.

El Alcalde ha dado las órdenes oportunas para que se proceda al arreglo de la calle de Tenuel, cuyas deficiencias han sido denunciadas por un periódico local.

—El señor Albor ha firmado hoy los siguientes libramientos: Subvención a la Junta Defensa-Obrero, pesetas 5.000; asistencia tumbales, 50; gorras Guardia municipal, 3.315; material alumbrado, 504; ídem limpieza, 7375; ídem cobranza arbitrios, 30.

Cómicos y danzantes

ESLAVA

El estreno de la bella comedia de Pierre Wolff, adaptada al castellano por Carlos de Batlle, "Los muñecos", constituyó un brillante éxito, que fue de añadir a su ya interminable lista la compañía Díaz-Artigas.

Los papeles de protagonistas corrieron a cargo de Josefa Díaz y del señor Artigas, que hicieron una verdadera creación, dándole todo el relieve, interés y sentimiento que llevan en sí tan magistrales personajes. Completaron la magnífica interpretación, las señoras Barrero (Frene) y Murillo, señoritas Murillo y Barroso (América y Electra), y los señores Díaz de la Haza, Montenegro, Sylas, Pozanco y Trescol.

La presentación, lujosa y apropiada. Preciosos y lujosos los trajes, especialmente los de la señora Díaz de Artigas. En resumen, un verdadero suceso, al que el público correspondió llenando muchas noches el teatro.

TRIBUNALES

Ha regresado el presidente de esta Audiencia don Antonio Santuste, que, como dijimos, se ausentó unos días con motivo del fallecimiento de su señora hermana.

Por el despacho del señor Santuste se han desahogado hoy numerosas personas, expresándole su pésame.

También el fiscal don Enrique Castellano ha sufrido hoy la pérdida de un hijo.

En la sección primera se han visto esta mañana dos juicios orales seguidos a Peregrin Matías González y seis más, por hurtos, y Gertrudis Hernández Muñoz, por estafas.

Han sido defendidos por los letrados don José Vila y don Serafín Puig.

Se ha suspendido, por no comparecer uno de los procesados, la vista de una causa sobre juegos prohibidos en el término de Sueca.

Defendía a los puntos don Agustín Bertomeu.

La Sala segunda ha despachado una causa sobre lesiones incoada contra Salvadora Peiró Cubillos, que ha sido excusada por don Luis Larrea, y ha suspendido otra por estafas de 4.500 pesetas, en la que interviene el letrado don Juan Artañá Ortelis.

Ante la Sala de lo civil se ha visto un pleito sobre reclamación de cantidad, informando los letrados don Emilio Borsó y don Amadeo Champin.

Los cuatro jinetes del Apocalipsis

"Pero unas y otras buscamos que los hombres se pongan de acuerdo para una vida mejor, que el fuerte se sacrifique por el débil, el poderoso por el humilde, y el mundo se rija por la fraternidad, buscando la mayor igualdad posible."

(De "Los cuatro jinetes del Apocalipsis".)

"Los cuatro jinetes del Apocalipsis" ha sido llamada con justísima razón la mejor película del siglo.

La emocionante y cálida novela del ilustre Blasco Ibañez ha adquirido una intensísima realidad en la película.

En todas las escenas y cuadros late el espíritu pacifista del insigne escritor valenciano, y en todos el cine-ma se ajusta fielmente a las maravillosas descripciones de Blasco Ibañez.

La guerra, el amor, la paz de las pampas argentinas, la vorágine de París, las pasiones y las profecías pavorosas de San Juan el Teólogo, pasan por la pantalla agrandadas por la estupenda labor de 19 artistas entusiastas y por la sabia dirección energética a la vez de Rex Ingram.

Aparte de lo que significa artísticamente el estreno de esta joya, socialmente ha de tener este acto una trascendencia enorme.

La Asociación de Exhibiciones de Nueva York, a la que se pidió opinión sobre "Los cuatro jinetes del Apocalipsis", declaró, en documento publicado en todos los grandes periódicos neoyorkinos, que la versión de la famosa novela de Blasco Ibañez era la obra más completa y grandiosa que había hecho el cinematógrafo desde su invención.

"Los cuatro jinetes del Apocalipsis" ha inspirado una partitura preciosa, que sigue paso a paso el carácter de las principales escenas de la film.

¿Por qué ser un dispéptico siendo tan fácil hacer una buena digestión?

¿Por qué sufrir de indigestión, gastritis y dispepsia, cuando es tan fácil hacer una buena digestión? Miles de personas que antes sufrían de males del estómago y tenían miedo de comer, gozan ahora de cada comida y toman los alimentos que se les antoja. Usted también puede hacer lo mismo. Vaya a una buena farmacia y adquiera una botella de Magnesia Bisurada. Tome media cucharadita con un poco de agua caliente después de cada comida, y así evitará usted los dolores y angustias que sobrevienen, o si el dolor ya ha comenzado, la Magnesia Bisurada lo eliminará en cinco minutos; de lo contrario se le devuelve su importe con solo pedirlo. Recuerde el nombre Magnesia Bisurada o sea el maravilloso remedio que pone fin a los desazones del estómago.

LA MAGNESIA BISURADA

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

Butaca, 2 pesetas

TEATRO APOLO

HOY LUNES DESPEDIDA DE LA COMPAÑIA

ADIOS A VALENCIA

Mañana martes, a las 5: INAUGURACION. CINEMATOGRAFO

Todos estrenos. Programas kilométricos. Preferencia, 0'60.—General, 0'25

TEATRO RUZAFÁ

Miércoles 10: Debut de la compañía de comedia FUENTES-VARGA

Estreno de la comedia en tres actos, El niño de oro

con asistencia de su autor José María Granada. El mayor éxito de la temporada

BA-TA-CLAN

Antes TEATRO MARTI Hoy, a las 10 noche, BENEFICIO DE LA ORQUESTA.

Colosal programa de variedades, compuesto de las siguientes atracciones: Malta de Hungría, Isabel Aragón, Pilar Manzano, Mary Palmerita, Adelina Nájera y Manolita Marco

Gran orquesta, 20 profesores, 20

CHIQUILIN

el día 12 en el TEATRO APOLO

Eslava

HOY Función popular A las 9:45 noche: Las vueltas que da el mundo

Mañana, MODA A las 6 tarde: Los Muñecos

A las 9:45 noche: La alegría de vivir

LIRICO

8 de enero de 1923. — A las 4:30 y noche Estreno sensacional

del capítulo séptimo en cuatro partes, El hombre sin nombre

titulado El tercer ladrón

Emocionantes aventuras. — Hermosos paisajes.

ESTRENO de una ópera graciosísima en dos partes, completando el programa otras novedades que se detallan en las carteleras de este salón.

PROXIMAMENTE.—Estreno de la producción selecta: S. M. El americano

interpretada por Douglas Fairbanks, de la serie "Artistas Unidos", exclusiva de esta empresa.

CARTELERA

Para hoy APOLO.—A las 10: Beneficio de Esperanza Iris y despedida de la compañía Nancy.

ESLAVA.—Compañía de comedia.—A las 9:45: Función popular. Las vueltas que da el mundo.

OLYMPIA.—Compañía Enrique Borrás.—A las 10: Función popular. El alcalde de Zalamea.

LIRICO.—Sesión continua de 4:30 tarde a 12:30 noche.

CIRCO REGUES.—A las 5:30 y 9:45: Grandes funciones de circo.

MODERNO.—Sesión única de cine de 4:30 a 12:30. "El hijo pródigo" y "El amor tiene espaldas".

A LAS 10 NOCHE: Beneficio de

ESPERANZA IRIS REESTRENO de la opereta NANCY

Bailables, en los tres actos por Gromwellova — Terradas y FRANZ CROWWELL

FIN DE FIESTA por ESPERANZA IRIS

ADIOS A VALENCIA

TEATRO RUZAFÁ

Miércoles 10: Debut de la compañía de comedia FUENTES-VARGA

Estreno de la comedia en tres actos, El niño de oro

con asistencia de su autor José María Granada. El mayor éxito de la temporada

BA-TA-CLAN

Antes TEATRO MARTI Hoy, a las 10 noche, BENEFICIO DE LA ORQUESTA.

Colosal programa de variedades, compuesto de las siguientes atracciones: Malta de Hungría, Isabel Aragón, Pilar Manzano, Mary Palmerita, Adelina Nájera y Manolita Marco

Gran orquesta, 20 profesores, 20

CHIQUILIN

el día 12 en el TEATRO APOLO

Los deportes

Futbol

El Valencia F. C. vence fácilmente al R. Betis, de Sevilla. Un score favorable a los valencianos, de 9 a 1 en los dos encuentros. Revisión de un equipier.

Habían despertado interés estos partidos, por estar aún reciente el resultado de nuestra selección y la andaluza, puesto que el Valencia aliena siete jugadores seleccionados, si bien es verdad que el Betis no cuenta entre sus filas a ninguno de los seleccionados en la Federación Sur.

Nosotros, que no nos dejamos impresionar fácilmente por las propandas a tanto la línea, creemos que el equipo andaluz puede llegar a ser, pero que hoy aún no es. Se ve que dominan a la perfección, vamos, bastante bien, el pase corto y algo rápido, pero se entretienen tanto en la puerta contraria, que las más de las veces no shootan o dan tiempo a que los defensas contrarios saquen el balón sin grandes apuros.

Otra vez hemos visto imponerse la técnica del pase largo, que es juego del Valencia, puesto que a pesar del dominio ejercido en algunas veces por los andaluces, los nuestros, dando el balón adelantado a los alas y centrando, conseguían uno tras otro los goles.

Realmente el Valencia pudo hacer otros resultados. El primer día—3-0—no guiso, puesto que bien claramente se vio que en la segunda parte solo se limitaron a no dejar pasar balón, sin ganas de atacar, ni mejorar el resultado, y el segundo día—ayer 6-1—jugando más tranquilos y no atropellándose. Digalo, si no, la actuación de Estelés, que estuvo como nunca habíamos visto en el interior izquierdo, siempre dejando desmarcado su sitio, sin acordarse en la segunda parte del exterior y algunas, muchas veces, incluso le vimos al lado de Rino. ¿Es para qué!

Esteban, como siempre, nos hizo gustar su juego práctico, marcando a sus contrarios y portando cuantos avances se hacían por el ala.

En Cubells nos gustó más el juego desarrollado el primer día, que el segundo. Montes, avanzando cada vez más su puesto, repartiendo admirablemente el juego y shootando como los grandes. ¡Qué gozi a la media vuelta, el suyo, de la tarde de Reyes!

Ya en varios partidos notamos la buena forma en que se halla Cordeilat, y una vez más nos lo ha demostrado en éstos, en que ha cubierto su puesto maravillosamente; bien corrió a la línea, y siempre bien centrado el balón.

Sirvent, que tuvo que salir el sábado cuando el accidente de Belver, del que dimos noticia a los lectores, jugó también ayer con muy buena voluntad.

La pareja defensiva Gascó-Pinyol, en las dos tardes, jugó divinamente a cargo de los dos más, siendo una de las pocas veces que nos satisfizo enteramente.

Hurtado, un jugador del reserva, se nos ha reyejado como un buen portero. Valiente, bloqueando el balón seguro y fuerte, oportuno en las salidas, muchas veces temerarias, pero siempre oportunas, y esto nos place, porque parece que nuestra región es te condenada a que no hayan sino contados elementos catalogados como buenos goalkeepers. Por hoy podemos decir, seguros de no equivocarnos, que tenemos otro más y de los buenos, y esto lo conseguiremos aún más, a la vuelta de un año, y siguien do con la acción hasta hoy demostrada por este muchacho.

El Betis, como conjunto, no llega a ser un gran equipo, cuenta con algún elemento. Por ejemplo, el defensa derecha, medio centro y medio izquierdo, inter izquierdo y delantero centro, estos últimos con fuer te shoot, pero sin colocar bien el balón.

Llovet, que arbitró los dos partidos, esforzose en ser imparcial, y a su manera lo consiguió, si bien técnicamente dejó mucho que desear. Perdonó a ambos equipos algún penalty, por manos no intencionadas.

El estado de Manolo Belver, después de la escrupulosa cura efectuada por el doctor Vallino, es completamente satisfactorio, pues a pesar de tener fractura completa de la tibia, no reviste la gravedad que en un principio se creyó.

Desearnos al simpático Belver una completa y rápida curación.

Ayer, en el campo del Español, de Barcelona, el Vorein Fur Rasempfle, que jugó dos partidos contra el Valencia, ganando en uno por cinco a una y perdiendo en el segundo por tres a dos, venció al Sparta de Praga, por cinco a cuatro.

ESTIL

Mundial-España F. C., 2-Wanderers C. P. Universitario, 1

En el campo del Mundial se celebró el sábado este encuentro, que fue muy rápido. En la primera parte consiguieron los locales un tanto, obra de Ismael, y el del triunfo, en la segunda, lo obtuvo Millán, de un colosal chut al ángulo.

El equipo visitante dominó en casi todo el encuentro, marcando Paco el goal del honor y pecando con un penalty. Se distinguieron por el Mun-

dial, Millán, Bosch, Alapont, Brines y César.

Por el Wanderers, Brugada, García del Río, Paco y Pons. El público y jugadores, muy correctos, y el árbitro, ignoranton.

Espanya-Omnástico

Ayer y anteaer se jugaron en el campo del Gimnástico los dos partidos con el Espanya F. C. de Barcelona. El resultado de día 6 fué de 3 a 2 a favor del Gimnástico, y ayer, 4 a 1.

Los dos partidos resultaron interesantes, por estar los dos bandos bastante igualados, y si el score de ayer no fué más favorable a los forasteros, fué debido a tener desgracia al shootar a goal, y a la magnífica actuación de Ventura y Boro.

Los catalanes se imponen durante la primera parte los dos días, dominando completamente, pero a causa del gran tren empleado, llegan al último tercio del partido agotados, aprovechando el Gimnástico para imponerse y lograr ambos días la victoria.

En un incidente ocurrido el sábado, fueron expulsados del campo Casimiro y Cortés.

Los equipos se alinearon el primer día como sigue:

Espanya: Bota, Vidal, Garrobo, Plaza, Zaragoza, Cortés, Dalmau, Mauri, Raich, Alfaro y Sans, y ayer, Bota, Vidal, Garrobo, Zaragoza, Masó, Perdó, Plaza, Alfaro, Mauri, Raich y Sans.

El Gimnástico alineó los dos días el equipo siguiente: Milar, Marco, Ventura, Vigar, Molina, Casimiro, Arranz, Perul, César, Silvino y Har ker.

El señor Mercadé arbitró bastante bien el primer día; no así ayer el señor Ballester, pues dió por válido un goal, que solamente quien no conozca el reglamento de futbol puede con ceder, y por si lo ignora el señor Ballester, le diremos que todo corner tirado dentro del marco, sin que nadie haya tocado el balón, no es nunca goal, y esto es, precisamente, lo que ayer ocurrió; además, los árbitros no deben nunca discutir con el público. ¿Cuándo desaparecerán todos estos lunares de nuestros campos?

BATISTE

Futbolistas-Vascos y catalanes

Es de antiguo que hay una cuestión pendiente entre el Norte y Cataluña, hoy recordada por las derrotas propinandas recientemente en Bilbao al Barcelona F. C. y estar próximos los encuentros internacionales contra Francia y Bélgica.

Parece que el comité seleccionador quiere dejar en olvido a los buenos elementos nortenos en beneficio de otros jugadores de distintas regiones.

Nadie duda que allí existe un verdadero plantel de internacionales, pero—hablemos pensando en las Federaciones modestas—también hoy van distinguiéndose en algunas regiones jugadores que se imponen por su propia labor, y a eso tendemos, a que, sin dejar de reconocer la valía de estos elementos, se quiera ver los que destacan en otras regiones, se prueben en partidos entres, y si pueden hacer mejor papel, déjenles paso...

Copiamos: "Según un periódico de Praga, se está gestionando la celebración de un encuentro entre los equipos representativos de la ciudad de Barcelona y de la de Praga.

El primer encuentro tendrá lugar en Barcelona en el próximo abril, y la revancha en Praga en 1924.

Hay Guipúzcoa-Paris, va a haber Barcelona-Praga. ¿Cuándo habrá al go para Guipúzcoa?"

Eso la Federación de allí dirá. Glosando la decadencia del futbol vasco, da José M. Mateos un equi po para jugar contra Francia y Bélgica en esta forma; Zamora, Hermi nio, Montesinos, Samitier, Meaja, Corsino, Píera, Ramón González, Montañán, Alcántara y Brand.

Entre a este equipo para su entrenamiento, según tan distinguido escritor, alinearía a Elizaguirre, Jáuregui, Vallana, Agrate, Carreaga, Gamborena, René Petit, Peña, Amador, Germán, Arbidé, Travieso, Carmelo, Acedo y Artola.

Esto, según se desprende de su crónica, con la seguridad en el triunfo del "decadente" futbol vasco, que como habrán observado, componen en su totalidad el team entrenador que propone.

RELIGIOSAS

SANTOS DE MARANA.—San Julián y Santa Basilia, San Anastasio, San Marcelino y San Vital, Misa y oficio del día cuarto de la infraoctava de la Epifanía, con rito se midoite y color blanco.

CUARENTA HORAS.—Principian en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados. Se descubren a las siete y media de la mañana y se reserva a las cinco y media de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Santo Tomás de Aquino.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Coro, en la Catedral.

Cultos para mañana: En la Compaña, a las siete y media de la mañana continúa el ejercicio del mes al Corazón de Maria en la forma ya anunciada.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las nueve de la mañana y cinco y media de la tarde el novenario al Niño Jesús.

Telégrafo y Teléfono

MADRID

Romanones conferencia con el Nuncio No cesará la prohibición del juego Los actos regionalistas de Barcelona

La fiesta de Santo Tomás

Conversando los periodistas con el ministro de Instrucción, ha manifestado que había suspendido la fiesta de Santo Tomás para evitar antagonismos de los estudiantes, ya que no todos están conformes con la celebración de ella y al haberse producido los incidentes en el pasado año, pero sin más trascendencia y ningún fin sectario.

De Trabajo

El ministro de Trabajo ha citado a la ponencia para que le dé cuenta de la propuesta acerca de las tarifas de la energía eléctrica.

Cese

Hoy ha cesado en la Dirección de la Escuela Superior de Guerra el general señor Suárez Inclán.

En Fomento

El señor Gasset conferenció con el Alcalde de Madrid acerca del pavimentado de la corte.

En la Presidencia

El presidente del Consejo recibió esta mañana la visita del señor conde de Romanones.

En Fomento

El señor Gasset conferenció con el Alcalde de Madrid acerca del pavimentado de la corte.

En la Presidencia

El presidente del Consejo recibió esta mañana la visita del señor conde de Romanones.

En Fomento

El señor Gasset conferenció con el Alcalde de Madrid acerca del pavimentado de la corte.

En la Presidencia

El presidente del Consejo recibió esta mañana la visita del señor conde de Romanones.

En Fomento

El señor Gasset conferenció con el Alcalde de Madrid acerca del pavimentado de la corte.

En la Presidencia

El presidente del Consejo recibió esta mañana la visita del señor conde de Romanones.

En Fomento

El señor Gasset conferenció con el Alcalde de Madrid acerca del pavimentado de la corte.

En la Presidencia

El presidente del Consejo recibió esta mañana la visita del señor conde de Romanones.

En Fomento

El señor Gasset conferenció con el Alcalde de Madrid acerca del pavimentado de la corte.

En la Presidencia

El presidente del Consejo recibió esta mañana la visita del señor conde de Romanones.

En Fomento

El señor Gasset conferenció con el Alcalde de Madrid acerca del pavimentado de la corte.

La "Gaceta"

Publica una disposición convocando a oposiciones para proveer 15 plazas de topógrafos terceros.

En Gobernación

El conde de Almodóvar del Valle recibió a los periodistas, manifestando que no ocurría novedad.

Villanueva no quiere ir a Marruecos

Sabemos por un informe del señor Villanueva, que éste ha expresado el deseo de no tomar posesión de la Alta Comisaría, pues a pesar de serle beneficiosa para la salud la temperatura de Marruecos, cree que quedará bastante delicado y por este motivo no quiere ir.

El despacho oficial de ayer

El general encargado del despacho comunica al ministro de la Guerra que no ocurre novedad en la zona del Prosepepepe.

Las Escuelas de Comercio

Se sabe que el ministro de Instrucción piensa modificar el real decreto sobre esto, en el sentido de que se deroguen las interinidades y proveyéndose las vacantes por oposición.

Accidente de aviación

A las diez de la mañana realizaban pruebas en el Aerodromo de Cuatro Vientos el capitán don Pedro González Biar y el teniente don Alberto Giráidez, como observador.

Los ascensos del mes

Los correspondientes al mes actual son los siguientes: Estado Mayor: Un comandante y un capitán.

Infantería: 4 tenientes coroneles, 5 comandantes, 3 capitanes, 9 tenientes, y 2 tenientes y un alférez de la escuela de reserva.

Caballería: Un teniente coronel, un capitán y 12 tenientes.

Artillería: 2 comandantes, 2 capitanes y 6 tenientes.

Ingenieros: Un teniente coronel, 3 comandantes y 2 capitanes.

Benemérita: Un capitán, un teniente, 4 alféreces y 0 sargentos.

Ingresan dos tenientes de armas generales.

Carabineros: Un teniente, 2 alféreces y 3 sargentos.

Cuerpo Jurídico: Un auditor de brigada, un teniente auditor de primera, 2 de segunda. Ingresan un aspirante.

Intendencia: Un teniente coronel, un comandante, 4 capitanes y 3 tenientes.

Intervención: Un comisario de primera, uno de segunda y un oficial de primera.

Sanidad: Un comandante, 2 capitanes.

Clero: Un capellán de segunda. Ingresan un aspirante.

Veterinaria: Un profesor de primera, uno de segunda.

Oficinas: Un oficial segundo, 3 terceros, un escribiente de primera, 2 de segunda. Ingresan 3 aspirantes aprobados.

La Feria de Muestras

El vicepresidente y secretario del Comité de la Feria de Muestras de Barcelona ha visitado al director general de Agricultura, para que dé facilidades al ganado destinado a dicha Feria.

BARCELONA Inauguración de un "casal" Discursos del señor Cambó

Ayer se inauguró el "casal" Nacionalista en la Barceloneta.

El señor Abadal, que presidió, dió lectura a varias adhesiones, congratulándose de la constitución.

Al levantarse a hablar el señor Cambó fué recibido con muchos aplausos.

Dijo que hacía 25 años laboraba por el interés de Cataluña.

Dos caminos existen: la incorporación o la evolución.

El segundo es propio de meridionales.

Del todo o nada costó a Castilla perder Italia, Flandes y las colonias de América, y le costará a Francia perder lo que conquistó en la guerra.

La política de esperar acontecimientos es obra de tiempo.

Los más enemigos de Cataluña quieren la solución de hacer una Castilla grande, imposibilitando una solución armónica y de concordia.

Trata de los artículos de "A. B. C." y dijo que eran sintomáticos.

Si se pone a Cataluña en el dilema de separarse o de continuar, opinará en su mayoría por marcharse. (Aplausos.)

Los comisionados de la industria del mueble fueron obsequiados en Madrid, y el menú del banquete se redactó en catalán y castellano, demostrando el sentido práctico de los organizadores del homenaje.

E día que los pueblos puedan desarrollar su ideal, desarrollarán también su máximo de fevor patriótico.

Cataluña no verá realizados íntegramente sus ideales si no tiene constancia para incorporarlos.

Un país que no tiene tres millones de habitantes no tiene derecho a gobernar desde un punto donde existe un millón.

Añade a frases de Prat de la Riba, hablando del 11 de septiembre, en que dijo que Cataluña no debía tener más mártires, pues con la violencia solo se conseguirían daños, y debe sacrificarse una generación para conseguir el triunfo.

Solo queda el partido de la cooperación o de la represión, y opto por el primero, pero en Madrid he manifestado que si se procede a la represión no han de contar conmigo.

Al final el señor Cambó fué objeto de una ovación.—Joaninet.

La "Diada de la Lengua"

Ayer dió principio la fiesta de la "Diada de la Lengua", reuniéndose en la Cascada del Parque numerosas representaciones.

Asistieron varios orfeones y la Banda Municipal, que interpretó composiciones catalanas, bailándose sardanas.

Hubo un pequeño incidente entre los jainistas y nacionalistas por de cir uno de los grupos vivía jainista y los otros viva la República catalana.

Al terminar el acto, la fuerza de Seguridad rogó se plegara la bandera jainista, y como no fuera obedecida, en la Puerta Ferrisa se dió una carga, sonaron varios disparos y resultó herido el cabo de Seguridad Diego García, quien en el automóvil del señor Junyet fué conducido al dispensario de la calle de Barbara.

El concejal señor Bza se puso al lado del capitán de Seguridad, impidiendo siguiera la colisión.

Por la noche, en el Palacio de Ciento se celebró el homenaje a la Lengua, haciendo uso de la palabra los señores Barbey Negre, Espinosa (de Valencia) y otros, que fueron muy aplaudidos.

Se pidió la exaltación del idioma catalán y la unión de Valencia, Mallorca y Cataluña.

Football

El partido entre el Barcelona y el Nuremberg fué ganado por los primeros, que se apuntaron cuatro goals por dos.

Asistieron al partido más de 35.000 personas y reinó gran entusiasmo por el triunfo del Barcelona.—Joaninet.

EXTRANJERO

Mussolini habla sobre la Conferencia de París

París.—El presidente del Consejo señor Poincaré ha dirigido a la embajada de Francia en Washington un telegrama en el cual, refiriéndose a las declaraciones hechas por el señor Resenberg, a la "Associated Press", concernientes al Pacto de no agresión, le ruega que haga resaltar ante el señor Hughes lo siguiente:

El objeto de Alemania haciendo esta proposición era manifestamente que reconociese el propio señor Resenberg, conseguir evacuar la línea izquierda del Rin, antes de la ejecución de las obligaciones que tiene contraídas.

En segundo lugar, que es absurdo pretender que antes de entrar en negociaciones, Alemania no sea sometida a todas las cláusulas del Tratado de Versalles, que lleva su firma, y quede libre de atacar a Francia.

La proposición de no agresión contra Francia, Italia e Inglaterra, deja a Alemania dueña de atacar a nuestros pequeños aliados, especialmente Polonia y Checoslovaquia, y hasta Estados neutrales como Dinamarca, para recuperar territorios ha bitados por daneses y polacos.

El telegrama acaba con la siguiente frase: "Desde ahora sabemos perfectamente que el día que Alemania quiera hacer la guerra, será contra las pequeñas naciones, a las cuales atacará."

Si plan de no agresión le otorga derechos y nos privaría a nosotros de socorrer a estas naciones.

Opinión de Mussolini sobre la Conferencia de París

Roma.—El señor Mussolini ha declarado, durante el Consejo de ministros que se ha celebrado hoy, que era verdaderamente imposible aceptar el proyecto británico de reparaciones presentado a la Conferencia de París.

Bonar Law regresa a Londres

Londres.—El primer ministro, señor Bonar Law, ha regresado a esta capital.

En los círculos políticos se cree probable que el Gobierno inglés espere antes de celebrar Consejo que haya trascendido algún tiempo, y sobre todo que sean más bien conocidas las medidas que el Gobierno francés piensa adoptar respecto a Alemania.

Sesión grave

Berlin.—Ha sido llamado con gran urgencia a Moscú el profesor Semverer para asistir a Lenin, cuyo estado parece que se ha agravado notablemente.

La comisión de Reparaciones

Londres.—El "Daily Mail" anuncia que Mr. Bradbury ha informado oficialmente a Mr. Bartheu que no participaría en la discusión de la comisión de Reparaciones cuando se trate de las faltas de Alemania en las remesas de carbón.

Verías noticias

Cádiz.—Ha llegado el vapor "Isla de Menorca", procedente de Larache. Mejorada el tiempo, se ha procedido al aprovisionamiento de víveres.

También se ha efectuado el embarque de material de guerra y sanitario.

Dicho buque ha traído 15 jefes y oficiales y 264 soldados de distintos cuerpos, en su mayoría de Infantería e Ingenieros.

El vapor volverá a Larache por llevar ganados y material.

Ha llegado el nuevo Gobernador, posesionándose del cargo.

Ha marchado a la Argentina el trasatlántico "Victoria Eugenia", con numeroso pasaje.

Inauguración

La Carolina.—Se ha celebrado la inauguración del monumento en memoria de 23 obreros muertos en la mina Araceli.

Asistieron al acto el Gobernador de Jaén, las autoridades y numeroso público.

La obra es del escultor señor Sala, hijo de la localidad, y está costeada por suscripción popular.—Mencheta.

Comercio y finanzas

Bolsa Madrid

Table with columns: DEUDAS DEL ESTADO, PERPETUA INTERIOR 4%, Serie F, 50.000 Ptas. nom., etc.

COMERCIALES

Telegrama recibido por Jimeno Hermanos, de la casa B. & J. Shaw.

DE HULL 4.

A la venta vapor "Henry Tegner".

Sanas y segundas: 240 y 300, de 9 a 16; mayoría, a 9; 360, de 10/6 a 16; mayoría, de 9/6 a 10/6; 504, de 14 a 16; mayoría, de 16/11 a 14/15.

Algunas terceras: 240 y 300, de 8 a 9; 360, de 8/9 a 9/10; 504, de 12 a 13.

Cebolla, sin cambio. Vapor "Wilh" llegado.

SUCESOS

Como dijimos, el sábado fué asistido en el Hospital un labriego llamado Salvador Puechades Vilata, de 31 años, quien presentaba una herida producida por arma de fuego en la espalda.

Dicha lesión se la produjo un hermano suyo llamado Benjamin, quien creyó que al encontrarse discutiendo por asuntos de familia, iba a sacar alguna herramienta el primero.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del juzgado, que ordenó su ingreso en la cárcel.

Infraganti

Por varios empleados de la estación del Norte, del Cabañal, fué sorprendido anteaer Juan Muñoz Ramirez, quien momentos antes se había apoderado de un paquete de calzado de una expedición de Villena.

Dicho sujeto se confesó autor de varios hurtos; fué puesto a disposición del juez de guardia.

Detenido

Por hallarse reclamado en los juzgados de instrucción de los distritos del Centro y Palacio, de Madrid, por el delito de hurto, fué detenido por la Policía Rafael García Serrano, que usa también el nombre de Antonio López Buitrago.

Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados

17.ª lista de las alhajas recibidas para la corona

Dofia Josefina Carles, pulsera de oro; devota, moneda de oro de 25 pesetas, imperdible y medallas; don José Vellina (difunto), reloj de oro; devota, alfiler de corbata y dos sortijas; Desamparados Barberá, broches de oro; Hija de María, cadena,

medalla y pendientes; María Greño, sortija de oro; J. G., cadena de oro; devota, reloj de oro y pendientes; devota de Albat, sortija de oro; Camila Montoro, sortija; devota, moneda de oro de 20 francos y pendientes; María Aparicio, sortija; Amelia y Asunción Aldas, dos sortijas; N. D. A., pendientes; devota, dos medallas de oro; J. R. M., sortija; Pablo Olivares, moneda de oro de 25 pesetas; J. Benito, moneda de oro de 40 pesetas, sortija y pendientes; Desamparados Ramirez, moneda de oro de 25 pesetas; Dolores Pons, reloj de oro; devota, sortija de oro; Concepción Morán, dos pares pendientes, dos sortijas y medalla; Evaristo Perales, moneda de oro de 25

pesetas; Francisco Martí, imperdible y cuatro sortijas; devota, pendientes e imperdible de oro; Nicomedes Peris, moneda de oro de 25 pesetas, alfiler y broche; Emilia Giróns, medalla; Vicenta Gabardá, cadena, ocho monedas de oro y pulsera; J. M. del P., moneda de oro de 20 pesetas; Desamparados Martínez, pendientes y sortija; devota, dos sortijas; Encarnita y Tonin Casanova, moneda de oro de 25 pesetas; Luisa Meseguer, dos monedas de oro; Angeles Minguet, moneda de oro de 25 pesetas; Vicenta Desamparados Casamayor, moneda de oro y pulsera; E. G. C. y F. R. O., cinco monedas de oro de 25 pesetas; Consuelo Manchón, alfiler de corbata; matrimonio devoto, rosario y cruz con diamantes.

Concurso de carteles

En las oficinas de la Obra de la Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados, se recibieron los carteles que llevan los siguientes lemas: 1. "A la Mare Nostra"; 2. "Alma Mater"; 3. "Ampáramos"; 4. "Fe"; 5. "Mare Castissima"; 6. "Omnia Deo"; 7. "Roma"; 8. "Sigo XVIII"; 9. "Tot per la Corona"; 10. "Tot per la Verge"; 11. "Valencia". El Comité ejecutivo Central designó para constituir el Jurado a los señores don José Escrig de Olóriz, presidente de la Comisión artística; don Santiago García y Bertrán de Lis, secretario de la misma, y los artistas don José Benlliure, don Isido-

ro Garnelo y don Julio Cebrián Mezquita, quienes dieron cuenta al Comité del cumplimiento de su encargo, en la forma siguiente: "Constituido el día de la fecha el Jurado nombrado por el Comité central para juzgar los carteles presentados en el Concurso oportunamente anunciado, después de lamentar la ausencia de don José Benlliure, procedió al examen detenido de los trabajos presentados, acordando por unanimidad el otorgar, según su leal saber y entender, el premio, al cartel que lleva por lema "Ampáramos" y el accésit, al que ostenta el lema "Alma Mater" Cumplida su misión, entrega al Comité central las plicas cerradas con los lemas transcritos, para su apertura y conocimiento de los nombres de los autores premiados— Valencia 19 de diciembre de 1922.— José Escrig de Olóriz, Julio Cebrián Mezquita, Isidoro Garnelo, Santiago García Bertrán de Lis.—Rubricados."

En la sesión celebrada por el Comité el 28 de diciembre último, se abrieron las plicas referidas, resultando autores de "Ampáramos", don Vicente Canet Cabelón, y de "Alma Mater", don Arturo Ballester Marco. Los autores de los bocetos no premiados, pueden pasar a recoger sus carteles por las oficinas, mediante la presentación de los recibos oportunos.

TAURINAS

Claramonte
Este diestro valenciano, que tantas simpatías tiene, y cuya actuación ha sido digna de elogio durante la temporada última, el sábado último, en Gandía, adquirió nuevos laureos, siendo objeto de calurosos elogios. No dudamos que en la temporada próxima Claramonte será de los que se colocan rápidamente y llegará a ser gente bien en el toreo.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO.

TOS

Cosquilleo de la laringe

Tos seca o húmeda, cosquilleo de la laringe, afonía, ronquera, fetidez de aliento, inflamaciones de la boca y garganta.

Pastillas Cañizares

La fórmula más racionalmente científica. (Cloro-boro-sódicas mentoladas compuestas). **Caja estuche, 0'75 pesetas.** Venta: farmacias y droguerías.—Depósito, don José Rubio Abascal, droguería del Barco, plaza del Mercado, 2, y en la farmacia y laboratorios de Cañizares, **CABALLEROS, 47, VALENCIA**

SARNA

Antiácarico Martí, el único que cura sin baño. Franco, 225 pesetas. Sus indicaciones resultan caras, peligrosas y apesadas a la salud. Venta: San Fernando, 14; Ciudad y Compañía, Abascal y farmacias.

Subasta

El día 20 de los corrientes, en el notario de don Facundo Gil Perotín, plaza de Wilson, núm. 8, y diez de la mañana, se subasta, a la puera fuera conveniente, por el corredor de la calle de Cervantes núm. 11, 1.ª, la casa siguiente:

En Torrente

Una casa de recreo, con altos de jardín, corral, galería y huerto cerrado de pared, que comprende su cabido seis hanegadas, poco más o menos, plantado de árboles frutales, situado en el poblado de Torrente, calle de Valencia, núm. 80; linda: por Este, carretera de Mislata a Moncada; hoy llamada calle de Valencia; por Sur, con casa de chales del caudal de Pascual Roca y Roca, y por Poniente, tierras de Manuel Miquel. La documentación en dicha casa, y el contrato de arrendamiento que se deseen.

Subasta de un camión

En cumplimiento de cierto contrato, con intervención de don Salvador Pérez Paz, que tiene su domicilio en la calle del Pístor López, se celebró el día 26 de diciembre último, ante el notario don Francisco Barado, plaza de la Almoina, 5, principal, el día TRECE del presente mes de enero, a las doce.

Muebles económicos

Despachos completos por 650 pesetas, compuestos de un bureau, un sillón giratorio, un archivador, una mesa para máquina y una alfombra. AGENTES EX-LUSIVOS DE LA MAQUINA DE ESCRIBIR "CON TIENTAL". Pidan C. TALOGOS a Orbis S. A. Bar. S.

Pozos artesiano

Setaldran hasta 500 metros en todo paraje. Perforadoras a vapor. Vicente Matall, Borrull, 23, Valencia

Nodrizas

En la agencia de la calle de Valencia, núm. 18, bajo, detrás de la calle de Zaragoza, daren razón de varias nodrizas vivas para criar en casa de los padres; también hay laboratorios de la huerta de Valencia, para criar en sus casas, todas con buenos resultados.

Dedales

a diez céntimos. AGUIAS a cinco céntimos, papel de 25 CLEBS, un real tres docenas. IMPEDIBLES, un real doce docenas. VASOS grandes, urdida y cinco céntimos. Ferrerías Alemanas, Calle Conde de Montorinos, 8 (antes Congregación), Valencia.

Ganga

Por aumentarse de la ciudad, se vende una parcela. Razón, Granvia, 33, portaria

Maestros

Se necesitan un maestro y un maestro de primera enseñanza. Dirigirse con buenos informes a don Gregorio Sabater, coleg. de Santo Tomás, Landerer, 4, de 12 a 1.

Société Navale de L'Ouest

Para ROUEN El vapor SAIN CAMILLE cargará en Valencia el 17 del actual. Consignatario: Andrés Guardado, Granvia, 63. Agentes en el Grao, señores Gil y Muñoz, Muelle de Levante, 15.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

se vende en los siguientes puntos: **En Madrid** Empresa Valenciana, calle del Pío Pío, número 10, y en la calle de la Puerta del Sol, número 10, en el barrio de la Alcaía, frente a la casa de Perros.

En Barcelona Kiosco Solsona, Rambla del Centro frente a la plaza Real. **En Sevilla** En la Administración de el Notario Sevillanos.

En Albacete Kiosco de Mirido Moreno, Paseo de Alfonso XII.

DOCTOR ESCUDER

Enfermedades nerviosas y mentales. **Atocha, 128, principal, Madrid.** Encesos urgentes, sale para urgencias.

LAS VEINTE CURAS DEL ABATE HAMON están preparadas exclusivamente con plantas con arreglo a fórmulas consagradas por la experiencia y elaboradas escrupulosamente. Figuran en el registro de la Dirección de Sanidad y reúnen todos los requisitos prescritos por la ley.

LAS VEINTE CURAS DEL ABATE HAMON SON TAN EFICACES COMO INOFENSIVAS

PIDAN EL FOLLETO EXPLICATIVO QUE ENVIAMOS GRATIS

LABORATORIOS BOTÁNICOS y MARINOS
Ronda San Pedro, 11. 2.º Historiador Chabas, 1, ent.
BARCELONA VALENCIA

El diablo se metió a fraile y Cupido a profesor, enseñando a las mujeres el A B C del amor; el cual consiste, según asegura, en usar crema y jabón PECA CURA.

Jabón, 1'50.—Crema, 2'50.—Polvos, 2'50.—Agua cantánea, 5'50.—Agua de Colonia, 3'50 6, 10 y 16 pesetas, según frasco. Lociones para el pelo, 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.

Últimas creaciones **Productos serie "IDEAL"**
Ácacia, Mimosa, Ginesta, Rosa de Jericó, Admirable, Matinal, Chipre, Rocio Flor, Rosa, vértigo, Clavel Negro, Violeta, Jazmin, Jabón 3.—Polvos, 4.—Loción, 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco. Esencia para alpañuelo, 18 pesetas, frasco con estuche

Cortés Hermanos, Sarría, (Barcelona).

Instituto Higiénico Santis

Los productos «SANTIS» son de fama mundial, proporcionan una belleza juvenil Son renombrados, por médicos eminentes, por inofensivos.

SECRETO INDIO
Es una preparación de plantas y raíces de la India, para estimular la raíz del pelo. Es el mejor producto para los calvos.
Frasco, 8 y 5 pesetas

AGUA ARGENTINA
Quite en 15 días por completo, arrugas, pecas, manchas, granos, erupciones y todos los defectos del cutis, hermoseándolo.
Frasco, 8 y 5 pesetas

AGUA ORIENTAL
No tiene rival para el desarrollo, dureza, belleza y hermosura de los pechos y seno.
Frasco, 7 pesetas

GOTAS GRIEGAS
Tintura instantánea **¡FUERA OANASI!**
No tiene rival para teñir instantáneamente el cabello dejándole sedoso y en estado natural. Es inofensiva y absolutamente vegetal.
Caja, 10 pesetas

AGUA DE LA REINA STER
Hermosea los ojos, haciendo crecer y aumentar las pestañas de manera sorprendente. Inofensivo para la vista.
Frasco, 10 pesetas

AGUA DE LA REINA STER
Hermosea los ojos, haciendo crecer y aumentar las pestañas de manera sorprendente. Inofensivo para la vista.
Frasco, 10 pesetas

SUDORIL
Cuatro o cinco gotas usadas diariamente quitarán el mal olor de los sobacos; pues transforman el mal olor del sudor en perfume de exquisita fragancia; es inofensivo y puede aplicarse hasta para los niños de pecho.—Frasco, 10 pesetas.

Depilatorio Arabe
Usando este maravilloso preparado quedarás tan limpia de vello que nadie podrá igualar en hermosura.
Caja, 5 pesetas

-ACEITE ORIENTAL-
Tintura progresiva
Devuelve a los cabellos su color natural, no mancha.
Caja, 7 pesetas

FLORES DE ORO
Pelo rubio igual al oro
Usando esta tintura, los cabellos adquieren un tono de color oro, volviéndolos sedosos y fuertes; es la preferida del mundo elegante.
Frasco, 10 pesetas

MAS VALE PAJARO EN MANO QUE CIENTO VOLANDO

No tenga confianza en las imitaciones y exija siempre los célebres **LITHINÉS del Dr. GUSTIN** que consumen millares de enfermos y sanos.

Disolviendo un paquetito en un litro de agua obtendrá Vd. una bebida agradable, gasosa, digestiva, que le evitara las enfermedades del hígado, riñones, vejiga, estómago e intestinos.

DE VENTA EN TODA ESPAÑA

Sedas impermeables, corte de abrigo, 25 pesetas se vende en la gran casa de saldos **Entresuelos de San Martín**

Salidos recibidos: Mantas lana con defecto, a 3 ptas., y de algodón, grandes a 3 ptas. Duges a seda, corte de abrigo, 85 ptas. Sedas en todos colores, a 4 ptas. m tr. Te de seda, corte de abrigo, 30 ptas. Pañes lana astrakán corte de abrigo, 10 ptas. Telas para cama a 4 ptas. metro; culeros goma, a una peseta; salido multicolores en trozo. Punto seda corte de abrigo, 40 ptas.; punto lana, corte de abrigo, 12 ptas. Medias seda, a 2 ptas. Cubecitas org. ind. bordadas, 40 ptas. y seda gran rico, 100 ptas. Guantes, una peseta. Tira bordada, 2 ptas. y 2.ª calidad una gran partida de telas y de lana, ornan 1 libra y 20 onzas. Sabanas, pañuelos, a 12 ptas. y algodón, canchigo a 5 Co ch ne hilo, co te 12 pta. Tira de seda, pieza de 20 m., 20 ptas. Mantel de adamaso d s a 12 ptas. Jersey lino, sed, 12, a 7 ptas. y de niños a 5 pta. Nueva remaca en nuevo dibujo de los colores y colores, 4 pta. corte. T ipo cocina hil, a 900 onzas. Colchones adamaso puro hilo corte 35 pta. OCASION PARA REGALOS Telas lino, bordadas, a 250 pta. Pañales cab-llero, remalana, 3 pta. e se corte. Sवास lana, bordadas a 12 pta. Juegos novia, a 80 pta. Traje seda, sed, ra, a 20 pta. corte.

Manteletas lana, grandes, a 4 pesetas
Calle de San Martín núm. 5, entresuelo (por la farmacia, calle de San Vicente, junto al ahlador).

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España
200 salidas todos los sábados, desde Valencia Malaga, Cádiz Huelva, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Muelle Chón, Sanajes Bilbao, y Santander.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla
Salidas todos los sábados. Admitiendo carga y pasaje

Servicio fijo bisemanal para Baleares
Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 18 para Palma y Mahon. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona
con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterraneo, costa Norte de Africa y Canarias.
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje.

Lineas para Francia, Inglaterra e Italia.
Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para Informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grao, muelle de Poniente, A. Teléfono núms. 3.263 y 3.063.

Pompas Fúnebres Sociedad Valenciana

Gran Cochera Fúnebre autorizada por el EXCMO. AYUNTAMIENTO

Servicios tarificados.—Garantía de seriedad absoluta.

Calle	Núm.	Teléfono	Antigua casa	Villa (Panderola)
Calle Pascual y Genis	13	771	La Puercas (a)	
Pi y Margall	92	464	M Rico, New Feneral	
Colón	51	939	Pau y Borrás	
Barcos	24	164	Vicente Crd.	
Plaza Almoina	51	164	M. Prats, La Soledad	
Calle Avellanias	21	164	Lladr y Comp.	
Caballeros	8	164	Lladr y Comp.	
San Vicente	172	262	Ismael Mora	
Estameñeria Vieja	18	262	Ramón Martí	
Gracia	5	262	José Lié	
Gracia	6	262	José Mares	
Gracia	11	262	Estanislao Novillo	
Gracia	10	262	Pasqual Camps	
San Miguel	11	186		

CABAÑAL:

Escalante	7	3.274	Rafael Roig
Escalante	8	3.274	José Ferrer

Estos establecimientos están atendidos por sus antiguos propietarios Precios sin competencia. Férretos construidos en los grandes talleres de la Compañía, calle de Jativa, letra B, teléfono 1.083, modelos únicos por su solidez y buen gusto artístico. Cochera fúnebre, calle de Jesús, núm. 69, teléfono 764. Servicios combinados con la Empresa de los Tranvías al Cementerio, por carnet de viaje de ida y vuelta absolutamente gratuitos. Concesión para esta Compañía, Servicios enojados a precios reducidos de todas clases. Tarifa especial para los servicios que se utilizan por la clase media.

APOPLEJIA Feridura PARALISIS

Angina de pecho, Vejez prematura y demás enfermedades originadas por la Arteriosclerosis e Hipertensión

Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando

RUOL

Los síntomas precusores de estas enfermedades: dolores de cabeza, ramba o calambres, zumbidos de oídos, falta de tacto, hormigueos, vahidos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminentes médicos de varios países; suprime el peligro de ser víctima de una muerte repentina; no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud envidiable.

VENTA EN VALENCIA: F. Rodríguez y B., Pascual y Genis, 22. E. Berestegui, Pl. Mercado, 72, y principales farmacias de España, Portugal y Américas.

Maderas

para carpinteros, ebanistas, fabricantes de muebles curvados, carroceros, cajas para envases, etc.—Caba, sáñca, castaño, roble, nogal, aliso, olmo negro, alamo, abeto, chopo, pino y hay en troncos, tablas, tablones y cuadradas.

Fábrica de asientos y tableros de JOSÉ MARIA BARONA, camino de Tránsito, (Ponente) 1 B, saliendo por la calle de Cuenca. Teléfono 878 —Valencia.

Se alquilan
grandes locales propios para almacenes o industrias; a la entrada del caml no de Burriaco; con habitación para el encargado. Razón, Hernán Cortá, 22, principal, derecha, de 10 a 2 y de 4 a 8.

Alfombras
No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía y Ripollés, calle de Calatrava, 1 y 2, donde encontrará de todas clases y gustos a precios tan reducidos como los que se ofrecen en la primera casa de este género. Calle Calatrava, 22, 2, 1 y 2.